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新入会員スピーチ
　四国ガス㈱高知支店　支店長
　阿部  亮一 会員
　「今治と、四国ガスと」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは、高知の中央
公園のクリスマスの装飾も整い、
歳末のお買い物シーズンとなりま
した。米国ニューヨークでは好況
を反映し、昨年より4.1％の売り上
げ増を見込み、家電製品から家庭
用品にいたるまで幅広い目玉商品
が多くのお客さんを魅了している
というニュースを見ました。経済の
好循環が生まれることを期待しております。
　昨年は国連無形文化遺産に日本の「和食」が指定され、
世界各地で和食ブーム、日本製の食材、調理器具の人気が
高まりました。今年はまた「和紙」が選ばれ、和紙を用いた
様々な製品が世界各地の美術、工芸、装飾分野、日常生活
で活躍することでしょう。
　12月はロータリー家族月間（Family Month）であります。
1995年〜96年度ハーバート・ブラウン会長が世界平和は地
域、家庭から始まるという考えを表明し、２月の第２週が家

族週間と指定されました。その後、2003年〜04年度ジョナ
サン・アジイアベ会長の家族を大切にする提唱をたたえ、家
族週間に変わり「家族月間」として12月が決まったそうです。
ロータリーの活動を通じて、ロータリーのよき理解者である
会員、その配偶者や子ども、親戚、元ロータリアン、亡くなっ
たロータリアンの配偶者に対する家族的な心配りや善意の
行動は、職業奉仕活動の中でもとてもやりがいがあり、楽し
さが増してくるものです。さらに、インターアクター、ローター
アクター、ロータリー財団学友、ロータリー地域社会行動共
同体などとともに歩む奉仕活動もロータリー家族として長く
親しまれるものであります。
　本日は四国旅客鉄道株式会社高知企画部長の美馬幹晃
会員による卓話を予定しております。「線路は続くよ　どこ
までも」という歌のように、いつの時代も人々に愛され、人
と地域を結ぶ大動脈である鉄道のお話を伺います。
　本日の例会もみなさまにとって楽しい、懇談のときであり
ますように。
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「君といつまでも」ピアノ演奏：山内るり会員

● 定 時 総 会
 　司会　総会の議長はロータリークラブ細則第４条第１節により会長が務めます。

　　　細則第５条第３節に会員総数の３分の１をもって本クラブの定時総会の定足数とするとありますが、本日
は会員総数91名中、58名の出席、出席率63.7％で定足数に達していますので、本総会は成立いたします。

　議長　それでは、議事に入らせていただきます。先だって、ハガキでご案内していました出席免除会員の会費減
免について、皆さんの意向をお尋ねしていました。その結果、概ね皆さんの賛同をいただけたものの一部ご
指摘の事項がありました。本日の週報の２ページ目にありますように、公平性の観点で会費は同額であるべ
きではないか。財政面での脆弱化をもたらすことがないようにというご指摘をいただきつつ、ご意見を慎重
に受け止めながら前に進めさせていただきたいということで、皆さんの議決をいただけたらと思います。

　　　先般から提示しています、出席免除会員（年齢とロータリー歴の合計が85以上の正会員）、現在対象者
29名の会費を10％以内の減免をするということで準備にかからせていただきたいというのが議案です。賛
同いただける方は拍手をお願いします。

　◎　出席免除会員は、自ら申告した人だけですか。
　議長　そうではなくて、申告した方と該当の会員ということで、その辺での公平性を図りたいと思っておるとこ

ろです。対象者ということです。
　　　ほかにご意見、ご質問はございませんでしょうか。
　　　ないようでしたら、賛同者は拍手をいただけたらと思います。いかがでしょうか。
　◎　３分の２・・・挙手がいいと思います。
　議長　では、挙手をいただけたらと思います。ご賛同いただける方は挙手をお願いいたします。
　（賛成多数の挙手）
　議長　では、３分の２を満たしているという確認をさせていただきましたので、承認ということでご了解いただ

けたらと思います。
　　　それでは、２番目の議案に入ります。2015-16年の高知ＲＣ理事、役員及び委員会の件について、野村副

会長よりお願いします・
　野村副会長　メールボックスに次年度の委員会名簿を配付していますので、それを見ながらご

説明させていただきます。
　　　　　　2015-16年度の理事、役員及び委員会名簿について、会長・野村茂、幹事・小笠

原晃男、副会長・川添曻、副幹事・伊丹由美、各委員会についてはリストどおりで
すのでご覧ください。

　議長　野村副会長より提案のありました来年度の体制について、ご質問等ありましたらお願いします。
　　　賛同の方は拍手をお願いします。
　（拍手）
　議長　それでは、以上をもちまして、定時総会を終了いたします。ご協力誠にありがとうございました。

● 会 長 報 告
 　・ロータリーの友12月号に「家族月間」に関する記事が掲載されています。ぜひご覧ください。

・来年１月19日、18時30分からザ・クラウンパレス新阪急高知にて第３回８ＲＣ会長幹事会が開催されます。相
談案件のある方は会長、幹事までお願いします。

● 幹 事 報 告
 　例会終了後、定例理事会を行います。

● 国際奉仕委員会より 　
恒例の書き損じハガキ、図書券、未使用切手等々の回収を行います。ご協力をよろしくお願いします。
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設により、災害に強い鉄道網ができます。今年の台風12号、
11号では土讃線の線路も、土砂崩れや鉄砲水により被害を
受け、８月２日から12日まで11日間、列車が止まり大変ご迷
惑をおかけしました。一方、高速道路は60時間通行止めが
あっただけで、設備的にはどこもやられていません。やはりト
ンネルとコンクリート橋という強い構造物によりインフラが
強く災害に負けなかったということです。さらに、車両の乗り
心地が改善され、旅行の快適さが向上する。四国のイメー
ジアップに効果が期待される。沿線地域では人口減少の抑
制が期待。また、新幹線がつくことにより、近くでいうと京阪
神1,400万の人たちがどんどん高知に入って来やすくなる。と
いった無形の効果もあります。
　四国新幹線を取り巻く最近の動きです。平成22年４月、
四国における鉄道ネットワークのあり方に関する懇談会がで
きました。委員は４県知事、経済団体等々、座長は四国経済
連合会の会長、目的は厳しい状況にある四国の鉄道につい
て、地域をあげ、そのあり方を議論する。１年余りをかけて議
論を重ねた結果、平成23年７月、現在の鉄道ネットワークの
維持、鉄道の抜本的高速化を進める。つまり新幹線ですね。
この２つの提言をまとめました。これを受けて、平成23年11
月、四国の鉄道高速化検討準備会が立ち上がり、抜本的高
速化に向けた基礎調査の実施をしようということで、運輸政
策研究機構に調査を委託しました。そして、今年４月、２年
半かけて行った四国の鉄道の抜本的高速化に関する基礎
調査を公表し、四国新幹線の一部区間と四国横断新幹線
を結ぶ、一部供用の新たな路線案を提示しました。これは、
紀淡海峡と豊予海峡のトンネルは後回しにして、まずは島内
だけを先につける。北から持ってきたものは一部分、宇多津
付近と四国中央市付近の部分は供用するというものです。従
来の案と比べると、費用対効果（Ｂ／Ｃ）も１を超えて1.03と
なり可能性が出てきました。現在整備中の北陸新幹線。北
海道新幹線。九州新幹線の長崎ルート、いずれのＢ／Ｃ1.1
と比べても決して遜色はないということです。新幹線ができ
ると４県都内はほぼ１時間程度で結ぶようになります。通勤
距離です。現在、高知から大阪まで、のぞみと南風の乗換で
３時間15分かかっているものが１時間半に短縮されます。リ
ニアが開通すると高知から東京まで３時間を切るようになり
ます。
　現在、東九州新幹線、山陰新幹線、東北の日本海側など
では地元の活発な運動が展開されています。四国でもよう
やく四国鉄道活性化促進期成会により、今年６月12日、国
土交通省、四国地区選出国会議員に向けて要望に出向い
ています。また、新幹線のシンポジウム等の開催、四国の鉄
道高速化連絡会、四国新幹線検討自民党プロジェクト発足
等々、四国全体の気運を盛り上げていこうとしています。た
だ、地元で声が挙がって、開業までにはどの路線も30年、
40年以上を要します。今頑張って、仮に整備路線になっても
開業は40年後です。整備路線への格上げには地元の盛り上
がりが不可欠です。国政レベルで議論の俎上に乗せられる
よう四国島民が一丸となって要望を続けていくことが非常に
大事です。まずは、皆さんが自分の周りから始めていかない
と、熱の輪は広がりません。気が付けば四国だけがついてな
いということにならないように、我 も々声を熱く挙げて、わが
子の時代にきちんと残していきたいと思うところです。

　四国の鉄道高速化

四国旅客鉄道㈱ 高知企画部　部長　美馬　幹晃 会員　

　ここ数年、鉄道にとって記念の年が続
いています。予讃線の多度津−観音寺間
が開通100周年。徳島と阿波池田を結ぶ
徳島線が全通して100周年。予土線、宇
和島−近永間が開通100周年。予土線の
宇和島−窪川間が全通して40周年。高知
県で最初に鉄道がついたのが須崎から高知の間で、ここが
今年の11月15日（龍馬の生誕日）に開通90周年を迎えまし
た。来年11月28日、高知から多度津が開通して80周年。琴
平−豊永間を土讃北線、豊永−土佐山間を土讃南線として共
に大正12年から工事を始め、12年間という長い歳月を経て
開通。県都に鉄道が入っていなかった最後の県だったため、
大いに盛り上がったと報道されています。２年後の昭和12
年、南海土佐博覧会が当時のお金で50万（現・15〜20億）
をかけて開かれ、地方では異例の全国市長会も開催された
そうです。さらに、当高知ＲＣの創立へと続いていきます。
　全国に目を向けると、昭和39年10月１日、東海道新幹
線、東京−大阪間が開業して50周年。新幹線の生みの親、
十河信二氏は四国愛媛県の現在の新居浜市に生まれ、昭
和30年に日本国有鉄道総裁に就任後、東海道新幹線の建
設・実現に尽力されました。その十河氏の故郷である四国
に新幹線がないのは非常に残念なことだと思います。
　新幹線というのは、全国新幹線鉄道整備法（昭和45年
５月施行）に則って建設されます。施設は国が建設、それを
ＪＲが借りて使用料を払うという上下分離方式で運行してい
ます。建設費用の３分の２を国が負担、残り３分の１を新幹
線が通る自治体、都道府県が負担しますが、その９割は地
方債の発行ができます。この地方債の７割まで交付税の措
置がありますので、実際の地方負担分は10％程度と言われ
ています。
　建設手順は、まず法に基づき国土交通大臣が決定しま
す。１つは基本計画路線の決定。いろんな調査の指示をし
た後、整備計画路線への格上げ、最終的に環境アセスメン
ト等を経て工事の認可・着工という流れになります。
　全国では、北陸新幹線が来年３月14日に長野−金沢間が
開業予定。北海道新幹線、再来年の春、新青森から新函
館間が開業、札幌まではさらに20年かかる予定です。もう１
本、九州新幹線の長崎ルート、平成34年度の完成を目指し
ています。四国の場合、１つは四国新幹線、大阪から紀淡
海峡を通って、徳島、高松、松山を通って豊予海峡を抜ける
ルートで、建設費用４兆円。もう１本、四国横断新幹線、岡
山から高知まで真っ直ぐ引っ張ってくる線、建設費用7,300
億。この２つの路線とも国土交通大臣から地形・地質の調
査の指示は出ています。豊予海峡は昭和49年に出て昭和
63年に調査は終了しています。紀淡海峡は昭和58年に出
て、平成20年５月に、建設費が高いことが響いて費用対効
果に課題があるということが原因で打ち切りとなり、以降予
算措置はありません。四国は残念ながら基本計画線のまま
ということです。
　新幹線による効果としては、トンネル及び高架構造の新

● 会員スピーチ
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● 累 計 額  ［12 月 2 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金645,100 円 118,943 円
さんさん

ポリオ 募 金 225,400 円
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忘年夜間例会　18：30〜　三翠園

ニコニコ箱
阿部　亮一

安藤　一臣

梅村　知史

佐竹　新市

津野眞千子

中澤　陽一
浜田　栄幹
森　　由枝

吉原　　馨

河合　祐子

11月23日、息子が結婚しました。嫁さんは長崎県の対馬から参りまいた。親としての務めを一つ果たした
気がします。前日には職員の結婚式も高知であり、ダブルでニコニコです。あと今週６、７日の土日で当四
国ガスの「ガス展2014」が南竹島のショールームピポット高知で開催されます。いろいろ催しもありますの
で、お立ち寄りください。
年末、餅と戯れ合っている私に代わって、妻の誕生日に大変きれいなお花を贈っていただける事に厚く御
礼申し上げます。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。単身赴任４年目、お互い会う回数が少なくなる程、
夫婦円満になっている気がします。
美馬会員のお話、とても勉強になりました。たまたま３日前に米子まで片道５時間かけて往復したところで
す。翌日、腰が痛かったですが、明らかに四国の南風の方が乗りごこちが良かったです。ニコニコ。
今日は誕生日を祝っていただきありがとうございました。今年忘れていたニコニコを、お礼の気持ちを込め
てまとめてニコニコさせていただきます。
誕生日のお祝いのお礼です。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。
お誕生日お祝いいただきありがとうございました。だんだんとお誕生日を忘れてしまっているこのごろ
です。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。今年で46年目に入ります。元気で金婚式を迎え、
2020年の東京オリンピックを２人で見に行きたいと話しています。
高知に来て２カ月、本格的な忘年会シーズンを前に、既に２回記憶を失い、自宅に送っていただきまし
た。どなたにお礼、お詫び申し上げてよいかさえも分からないので、代わりにニコニコいたします。今後は
慎みます。

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高 知 R C 　　12月16日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月16日　夜間例会（旭）
	 高知東RC 　　12月17日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　12月18日　夜間例会（城）
	 高知西RC 　　12月19日　夜間例会（三）	 高知東RC 　　12月24日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC 　　12月25日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　12月25日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC 　　12月26日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 　　12月29日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C 　　12月30日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月30日　ロータリー休日（旭）
	 高知東RC 　　12月31日　年末休会（阪）	 高知西RC 　　　1月　2日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 　　　1月　5日　ロータリー休日（三）	 高知東RC 　　　1月　7日　時間変更例会（阪）
	 高知中央RC 　　　1月　8日　夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC 　　　1月13日　夜間例会（旭）
	 高知南RC 　　　1月15日　夜間例会（阪）	 高知西RC 　　　1月16日　夜間例会（三）
	 高知北RC 　　　1月26日　夜間例会（三）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

11月18日

（-9）91 58 24 0 70.73

（-9）91 63 7 12 91.46

12月　2日

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◆ 12月23日　祝日の為休会
◆ 12月30日　ロータリー休日
◆  1 月 6 日のプログラム　会員スピーチ
　ロータリー情報委員会　千頭邦夫委員長
　「ロータリー理解推進月間について」


